
平成２６年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書  

 

学 校 名 岐阜県立益田清風高等学校 

実 施 期 間 平成２６年１０月２７日（月）～３１日（金） 

実 施 概 要 
①学校開放（保護者・地域住民対象） ②公開授業（教員対象） 
③社会人講話・社会人との共同授業（生徒・地域住民対象）  
④租税教室（生徒対象） ⑤学校見学会（中学生保護者対象）  

 

実 施 内 容 

 学習・取組の分野 
  □自然   □歴史   ■文化   ■産業   ■その他 

 公開の方法 
  ■授業公開 □成果発表 ■交流活動 ■講演会等 
 
  □地域行事等参加 □その他 

来 校 者 数 
保 護 者  ２１ 人 

計 ５０ 人 
地域関係者  ２９ 人 

 

実 施 状 況 

・学校ホームページで、６月（概略）、10月（詳細）に案内を掲載し、地域

住民及び保護者に広報した。 

・９月中旬～下旬に行われた本校主催の地区懇談会資料に掲載し、併せて

口頭でも保護者に案内した。 

・10月22日（水）に保護者向けメールマガジンにて案内を配信した。10月 

24日（金）には全生徒を通し保護者へ文書を配布し、参加を呼びかけた。 

・期間中は、玄関入口に「益田清風高校 公開授業」の表示をし、来校者の

受付時に「しおり」を配付した。 

・期間中の10月28日（火）には、飛騨地区中学生保護者を対象にした学校

見学会と、生徒・保護者を対象にした社会人講話を実施した。10月29日 

（水）には、生徒を対象にした租税教室を実施した。 

・期間中は、学校開放とともに『第２回公開授業週間』を設定し、教員の

授業交流とした。「学習意欲を喚起する授業」「分かる授業」「実践力を

つける授業」（本校の「授業の三本柱」）につなげ、教師の力量を高める

研修に努めた。 

 

成果及び課題 

 

・来校した保護者のほとんどは中学校３年生保護者（２１名）で、進路選
択の参考のため、学校見学会に参加された。 

・外部講師からは「税金や少子高齢化にかかる問題を自分の問題として考
え、勉強する姿勢が見受けられました」「生徒の反応がよく、いろいろ
な意見を聞くことができてよかった」「生徒の『将来に活かしていきた
い』という感想をうれしく思った。多様な生徒がいる中で今回の授
業が何かのきっかけになるとよい」などのコメントをいただいた。今
後の学習指導に役立てていきたい。 

・多くの方に来校いただいたが、在校生保護者の参加は少なかった。来校
いただけるような内容を検討したい。 

 
（授業についての感想・意見） 
・まじめに授業を受けていた。先生方の一生懸命教えている姿が印象的で
した。 

・生徒の皆さんが落ち着いてまじめに授業を受けていて、施設や設備も
整っていて、今日参加して知ることができてよかったです。 

 

  



 

成果及び課題 

 
・校内で生徒の方からあいさつをしていただいてうれしかったです。 
・少人数で授業を行っているのを見て、きめ細かい対応であると思いまし
た。言語・文化コースを見てみたかったです。 

・経営情報の授業をもう少し詳しく見たかったです。 
・それぞれ学科ごとの特徴の出ている授業を見せてもらい、進路を考えて
いく上での参考になりました。 

・普通科の方は少人数で授業をされていて、学習力が身についてよいと思
いました。総合学科の福祉系列の設備は充実していてすごいと思いまし
た。卒業生ですが、とてもよくなっていて驚きました。生徒さんはまじ
めに授業を受けていたと思います。 

・普通科の特進クラスはとても難しそうな内容でした。商業科や総合学科
の授業はとても興味深かったです。  

・総合学科の健康福祉コースは他校にはないものでとても印象に残りまし
た。国際貢献のお話も総合学科ならではという感じで、よい授業をされ
ていると思いました。 

・総合学科が自分たちの時代にはなかった学科だったので、どんな授業内
容なのか知りたいこともあり参加させていただいたのですが、それぞれ
の系列がどのような授業を行ってみえるのか、もっと詳しく知れるとよ
かったです（パンフレットなどネットも含めてあまり詳しく記載されて
ないので）。 

・税金や少子高齢化にかかる問題を自分の問題として考え、勉強する姿勢
が見受けられました。（外部講師） 

・私自身が参加した授業でした。生徒さんのはっきりした意見が聞けてよ
かったです。（外部講師） 

・生徒の個人差を感じた。生徒の「将来に活かしていきたい」という感想
をうれしく思った。多様な生徒がいる中で今回の授業が何かのきっかけ
になるとよい。選択制にしてもよかったかもしれない。（外部講師） 
 

（益田清風高校に対する意見・要望） 
・選択した学科によって進路も明確になっていくんだと改めて感じました。
反面、意志を強く持ち続けないと学業（学習）につまずいたりすると思
います。３年間の生活は楽しい中でもやりがいのある生活を過ごせる環
境であるとよいな、と思います。 

・一部、服装がだらしない生徒がいるのが少し残念です。挨拶をしてくれ
る子もおり、聞いているイメージと少し違いました。 

・男子生徒の「えり」が白い子と黒い子がいて、違和感を覚えました。 
・まだスカートが短い子がいるんだと少しがっかりした。毛布で隠しなが
ら、という姿は見苦しい気がする。 

・私は益高卒業生ですが、施設内もとてもきれいで昔にはなかった福祉な
どのベッドやパソコンもたくさんあり、子どもたちは恵まれた環境で授
業をしているなと思いました。 

・普通科が１クラス減ったことが残念です。 
・自分の母校でもあります。このままの昔から変わらない学校で有り続け
ることを願っています。（外部講師） 

 

 


